

Fecha: 05-07-2024

Medio: El Mercurio Segunda Edición (C) - Chile

Supl.: El Mercurio Segunda Edición (C) - Chile

Tipo: Noticia general

Título: Coloma y Vodanovic: Trabajo de Comisión Experta puede ser "base" de una reforma

Pág.: 3

Cm2: 261,0

Tiraje:

131.961

Lectoría:

294.935

Favorabilidad:
 No Definida

Para introducir cambios al sistema político de manera "consensuada" Coloma y Vodanovic: Trabajo de Comisión Experta puede ser "base" de una reforma

S. DEL RÍO

En el Salón de Honor de la Universidad Católica, los senadores Juan Antonio Coloma (UDI) y Paulina Vodanovic (PS), junto a la timonel de Evópoli, Gloria Hutt, y al analista Max Colodro, expusieron sobre la urgencia de concretar una reforma al sistema político, seminario organizado por Clapes UC.

Coloma se refirió a que en Chile "tenemos un gran problema para gobernar, hoy ser gobierno es muy difícil", así como también se refirió a la "dificultad para resolver los desafíos legislativos". En ese sentido, dijo que "hay que hacer un cambio profundo", y que "cuando fui

Parlamentarios concuerdan en que se tiene que alcanzar un cambio más profundo que de solo gobernabilidad.

presidente del Senado, yo hablé con el Gobierno para tratar de hacerlo después del último plebiscito, no hubo espacio, pero espero que exista ahora".

Por su parte, la presidenta del PS, Paulina Vodanovic, dijo estar de acuerdo "con casi todo lo planteado por el senador Coloma", añadiendo que esto es urgente pero que el problema es "quién le pone el cascabel al gato", porque "no todos hablamos de lo mismo cuando hablamos de cambios al sistema político". Asimismo, señaló que para ella el proyecto que buscaba

impulsar el senador Alfonso De Urresti (PS) es "totalmente insuficiente", y que "si vamos a hablar de cambios al sistema político, hablemos en serio".

Hutt, en tanto, consideró que ha "bajado la intensidad" respecto al tema, a pesar de la preocupación transversal, y coincidió con Vodanovic en que el proyecto de De Urresti es insuficiente, "porque toma un par de temas, y esto es integral, es cómo le damos gobernabilidad y estabilidad democrática al país en el largo plazo".

Colodro, por su parte, dijo

que "la discusión de fondo que tenemos que tener (...) es respecto de si la sociedad chilena necesita un sistema mayoritario o le conviene seguir teniendo un sistema proporcional".

Punto de partida

De manera explícita, los senadores Coloma y Vodanovic se refirieron al trabajo realizado por la Comisión Experta en el segundo proceso constitucional.

Coloma dijo que "varias de las propuestas del comité de expertos apuntan bien al eje de los



Panel del seminario Clapes UC sobre reforma al sistema político.

cambios del sistema político indispensables en Chile".

En ese mismo tono, Vodanovic afirmó que "coincido en que las propuestas que hizo la Comisión Experta, fueron además en un ambiente y transversalidad

única, donde todos los representantes estuvieron de acuerdo en señalar esto como posibles soluciones después de un diagnóstico común, que es lo importante. A partir de ello podemos avanzar en un anteproyecto".